

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION: Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.
DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
CALLE DEL RUBIO NUM. 23.

ANO XIV.—NUM. 1.086 DE LA MANANA.—DOMI GO 15 DE SEPTIEMBRE DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La *Guerra* anuncia en su parte oficial que S. M. el rey llegó sin novedad a Alicante habiéndose embarcado para Barcelona a las ocho de la mañana de anteayer. El recibimiento que los pueblos y la capital han hecho a S. M. ha sido afectuoso y entusiasta.

Por real orden de 2 de agosto dada a virtud del expediente instruido con motivo de haberse vendido para la Habana al esclavo Rufino, que residió varios años en la Península, se ha declarado por el ministerio de la Guerra y Ultramar que, según la real orden de 29 de marzo de 1836, deben considerarse emancipados los esclavos que de las islas de Puerto Rico y Cuba vengán a España con sus dueños, sin que para ello sea indispensable la emancipación ó el consentimiento de éstos, que el derecho de libertad que se concede a dichos esclavos por la resolución de 29 de marzo de 1836, no es por su naturaleza renunciabile, adquiriéndolo por efecto de su permanencia en la metrópoli, medie ó no otro acto expreso que lo confirme, y que por lo mismo conservan su cualidad de hombres libres, aun cuando vuelvan a país donde la esclavitud se halla autorizada por las leyes.

S. M. la Reina ha tenido a bien declarar, que las subastas y servicios de los ramos locales en las islas Filipinas se sujeten, como las del Estado, a las prescripciones establecidas en el real decreto de 27 de setiembre de 1832 e instrucción de 25 de agosto de 1838, siendo al propio tiempo la voluntad de S. M., que, de conformidad con lo propuesto por el capitán general de dichas islas, se cree la junta especial de almonedas, compuesta del director de administración local en concepto de presidente y como vocales, el contador del ramo, uno de los abogados fiscales, el arquitecto de aquel gobierno y el oficial del negociado de subastas de la dirección; confiándose al escribano del mismo gobierno el desempeño de la secretaría de dicha junta.

Viso el resultado de la subasta celebrada el día 10 del corriente, para contratar definitivamente el servicio de conducción de la correspondencia entre la Península y las islas de Cuba, Puerto Rico y Santo Domingo, S. M. la Reina, de acuerdo con el parecer del Consejo de ministros, ha tenido a bien adjudicar dicho servicio por la cantidad de 590.000 rs. por viaje redondo, a D. Carlos de Elizaguirre, en representación de la casa de A. Lopez y compañía, de Alicante. A la real

orden anterior a compare el acta de la subasta.

La Caja General de Depósitos, que tenía existentes en fin de la tercera semana de agosto 956.923.616 rs. 40 céntimos en metálico y 1.467.008.872 reales 41 cént. en efectos, recibió durante la cuarta semana 23.785.757'13 por el primer concepto y 22.790.957'93 por el segundo. En la misma semana devolvió: en metálico 35.610.252'28 y 41.992.960'4 en papel, quedando existentes en fin de la misma 947.069.101'25 en metálico y en efectos 1.447.806.870'32.

Los documentos de la deuda amortizados en el mes de mayo, por pago de débitos y varios ramos y por conversiones, han sido 5.193, y sus capitales 149.539.636 rs. 41 cént.

El Banco de Bilbao tenía a la fecha del 31 de agosto, un capital de reales 129.067.069 85 cént. El de Santander 78.909.555 28. El de Sevilla 88.266.420'66.

En los días 15, 16 y 17 del corriente mes se celebrará en la villa de Morón de la Frontera la primera feria de las que han de tener lugar todos los años.

En la provincia de Valencia la cosecha de algarróba ha sido muy mala, la de vino no pasará de mediana y las de alubias y maíz son muy abundantes.

Tenemos ya por noticias de los desórdenes ocurridos en Kálsin el 7, aniversario de la coronación del emperador. Algunas casas empezaron a aparecer iluminadas e inmediatamente fueron rotos los cristales de sus balcones y ventanas. Inmediatamente se abstuvo de continuar la iluminación. La tropa, que fue silvada, hizo uso de sus armas, pero no creemos que este uso fuese inmoderado, pues no se dice que resultase muerto ni herido alguno. Muchas personas fueron presas, figurando entre ellas las más notables de la clase media. Una diputación de esta clase se va a dirigir a Varsovia.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 11, y según ellas el 9 estaba el trigo en Valencia de 199 a 238 carz. en San Sebastián a 50, en la Coruña a 13'12 ferado, en Cartagena de 60 a 64, el 11 de 46 a 46'14, en Córdoba a 40 y en Logroño de 49 a 52.

La cebada estaba en iguales fechas en la Coruña a 13, en Cartagena a 27, en Córdoba a 29 y en Logroño de 20 a 32.

El aceite en Valencia de 58 a 60 arroba de 30 libras, en la Coruña a 60,

en Cartagena a 67, en Córdoba a 58, en Logroño 96 cántara.

La harina en Valencia de 19'14 a 23, en San Sebastián a 19, en la Coruña de 10 a 11'12, en Cartagena de 16 a 24, en Vallsolid de 15 a 16.

El *Clamor Público* ha dicho haberse verificado un robo hace cuatro días en el camino que parte desde la Fuente Castellana a Chamartín, y habiendo procurado averiguar lo que había de cierto en el asunto, hemos sabido que la autoridad no le ha tenido la menor noticia de semejante hecho, ni los vigilantes de aquel camino han oído quejarse a nadie de tal atropello; quedando por lo tanto desmentido el hecho a que se refiere *El Clamor*, a quien diremos de paso, que la vigilancia del camino en cuestión, no corresponde a la Guardia civil veterana de Madrid, sino a la civil de línea.

Se halla gravemente enfermo el señor D. Prudencio Nava, director y propietario del periódico militar *El Honor*, con cuyo motivo se ha encargado de la dirección de aquel diario el Sr. D. José Cotarelo. Deseamos vivamente la mejoría del Sr. Nava.

La empresa del teatro del Circo cuenta con una numerosa compañía compuesta de cuatro primeras tulpes, dos primeros tenores y un comprimario, dos primeros barítonos y otro comprimario, dos bajos primeros y un comprimario, dos tenores cómicos y dos tulpes del mismo género, y un cuerpo de coros bastante regular. También cuenta con algunas obras originales, la mayor parte de ellas de autores conocidos del público.

Las Novedades dice que está muy lejos de desear la retirada del barón Tecco, y que la España liberal simpatiza con el movimiento italiano.

La España llama la atención del gobierno de S. M. respecto a un asunto que en su juicio, contribuye mucho a que las matriculas de mar no togen el desarrollo que es debido, y por lo tanto, a que no cuenten con el número de individuos necesarios a las atenciones de la marina de guerra y de la mercante. Nuestro colega se refiere a la obligación en que está todo matriculado, que es llamado al servicio y quiere eximirse, de presentar un individuo de sustitución, en vez de abogar una cantidad para su redención, como sucede en el ejército. Semejante obligación es causa de que en algunas provincias llegue hasta 16 y 18.000 rs. la suma requerida por un sust. suma que raras son los padres que pueden abonarla; habiendo algunos matriculados que por no tenerla emigran a la Argelia o al

continente americano, cuando saben que les va a tocar el turno de campaña.

Han sido puestos en libertad veinte y un individuos que se hallaban presos en la cárcel de Levante de Málaga por los acontecimientos de Loja, y contra los cuales no resultaba cargo alguno: tres de estos eran de Antequera y los demás de Villanueva de Cauche.

El ayuntamiento de Oviedo ha repartido el programa de los festejos con que se celebrará este año la fiesta de San Mateo, los cuales se verificarán los días 19 al 21 de este mes.

El 9 llovió abundantemente en Girona y en todos los pueblos de su partido. Los labradores estaban de enhorabuena.

El 10 zarpó del puerto de Málaga con dirección a Palma de Mallorca, el vapor de guerra *Colán*, su comandante, D. Fermín Cantero, conduciendo sesenta y dos sentenciados a consecuencia de los sucesos de Loja, la mayor parte de los cuales habían llegado dos días antes a Granada.

El 10 fueron presas nueve personas en Sabadell y conducidas a Manresa.

El inspector de ingenieros del distrito de Alicante ha sido trasladado a la junta consultiva, sustituyéndole el señor D. Eduardo Gutiérrez Calleja.

El 5 entró en el puerto de Ram gate el brick español *Virgen de la Luzada*, de la matrícula de Villa García, procedente de Newcastle, llevando grande avería. También por la vía de Londres se ha sabido que el bergantín español *Jesusa* había sufrido una embestida con otro inglés, navegando de la Habana a Londres, quedando con grandes averías.

La España dice que tratándose de una cuestión nacional, sea la que quiera la oportunidad con que se llevan nuestras armas a Méjico, solo debemos pensar en el desagravio de nuestra dignidad ofendida, y en la importancia de los sagrados intereses que al amparo de España viven en aquella desdichada república.

El joven vecino de Olesa, llamado Félix Torba, de quien hablamos tiempo atrás, con motivo de haber inventado un nuevo freno para parar instantáneamente los trenes de los ferro-carriles, ha concluido sus trabajos, y se espera para después de la inauguración del ferro-carril de Zaragoza, la prueba de este nuevo freno.

El ilustrado periódico *Las Antillas* ha publicado en sus columnas, y ahora en forma de libro, una obra muy

notable, con el título de *Tardes cubanas* ó *Conferencias literarias sobre los destinos futuros de la isla de Cuba*, por D. José Ayala y Aguilar. La obra del Sr. Ayala tiene por objeto combatir las pretensiones filibusteras de los Estados Unidos contra nuestra hermosa Antilla, y es muy digna de ser leída, tanto por su patriótico objeto, como por su mérito literario.

Anteayer debió verificarse en el despacho del gobernador civil de Valencia, una reunión para tratar del modo mejor para secundar la suscripción en favor del Sr. Monturiol, inventor del *telégrafo*.

Hace pocos días se presentó en las inmediaciones de Reus un perro rabioso, al que dieron muerte los dependientes de la autoridad, tranquilizando así los ánimos de las gentes, exaltados por el temor de que la hidrofobia se desarrollase con sus funestas y desastrosas consecuencias.

Es horrible lo que se cuenta en las siguientes líneas de una carta de Nápoles: «Hace tres días, dice el viajero, que se levantaban tres palos en una de las vertientes del Vesúvio, y casi a las puertas de Nápoles. En esos tres palos se había clavado a tres oficiales piemonteses de los que abasaron a Penitencioso, teniéndolos allí hasta que murieron de hambre. He visto fusilar en Nápoles a media docena de hombres; pero sin que lo supieran, lo cual dulcifica prodigiosamente el rigor de la pena. Se levanta un postigo creyéndose pasar de una cárcel a otra cárcel, y al abrir la puerta, los soldados piemonteses que están detrás de ella hacen fuego y todo queda concluido.»

Las últimas noticias de Málaga dicen que el penitente había comenzado a soplar, ayudando a llegar a aquel puerto a los buques que esperaban viento favorable. Con este motivo se iba animando el movimiento de exportación de frutas, y se sostenían los precios que de otro modo hubieran tenido que bajar por falta de licitación en el mercado.

Segun indica un periódico de Cartagena, al regresar de Barcelona la escuadra que acompaña a S. M. el rey, recalará en aquel puerto el vapor *Isabel II* para tomar a remolque la nueva corbeta de guerra *Vencedora*, y conducirla a la Carraca donde se le montará la maquinaria.

El día 12 se había verificado en Lisboa el casamiento de la infanta doña Antonia con el príncipe Leopoldo de Hohenzollern Sigmaringen.

Desde que se verificó el viaje del rey

EL MARQUES DE VILLEMÉR.

Este carácter extraño, excepcional en una joven se desarrolló en el curso de nuestra historia, porque bien saben nuestros lectores que no se comprende en un día el carácter de una persona: todo se guarda en el fondo de su alma un misterio de fuerza ó impotencia que acaso el mismo no presente hasta que los sucesos le ponen en relieve. Para que el análisis satisfaga debe estar ajustado a la verdad y no le estaría oculta alguna faz del eterno problema de las cosas del alma.

Carolina, triste y alegre a la par recorrió en un día, parte en coche y parte a pie, aquel París donde había sido educada con tanto esmero y había abandonado en la mas bella estación de la vida.

Oigamos en cuatro palabras algo de su vida anterior.

Era hija de un hombre honrado de Bretaña establecido en las cercanías de Blois y de una señora originaria de Velay que murió muy joven al dar la vida a Camila, su hija menor, haciendo prometer a Justina Lanion que cuidaría de la infancia de sus hijas.

Justina, mujer de Peyraque, era una honrada aldeana de Velay que había criado a ambas niñas y ofreció permanecer en casa de Mr. de Saint-

Geneix durante ocho años. Gracias a ella las dos hermanas conocieron la ternura de una segunda madre; pero Justina no podía dejar para siempre a su marido y sus propios hijos, y volvió a su país, siendo conducidas ambas niñas por su padre a uno de los primeros colegios de París.

Como no era bastante rico para fijar en él su residencia, iba y venía gastando las economías de todo el año en los días que las niñas salían del colegio, en los que les proporcionaba todo género de diversiones. El padre pagaba una dotación de sus hijas, hermosas como ángeles y buenas como hermanas, limitándose su ambición a hacer de ellas dos verdaderas parisienses. En esto se propuso gastar su fortuna y la gastó.

Esta deplorable atención a la vida de París, afición que hoy sigue en voga, ha causado la ruina de honrados provincianos y de familias enteras que pasan parte del año en reunir fontanería su provincia, que van a enterrar en un mes en París.

Camila y Carolina aprovecharon de muy diverso modo su educación. La primera, menor de las dos, amaba como su padre el lujo y los placeres, y pasaba los días en el colegio en aburrirse y en sonar con la vuelta de su padre y de las vacaciones.

Carolina, mas parecida a su madre, que tuvo un carácter energético y severo, aprovechaba con mas juicio su educación, y aunque tanto y mas activa que su hermana cuando se trataba de una diversion, se consagraba con mas atención a todas las creaciones del arte: recitaba poesia, cultivaba con ventaja la música, hablaba poco y bien, gra-

cias a su mucha instrucción, y parecía ser si no un genio, un intérprete de él.

La educación que comenzó a los diez años pa a Carolina se vio interrumpida a los diez y siete, porque su padre con poca fortuna y sonando siempre en un porvenir para sus hijas, digno de sus encantos, había comprometido en especulaciones sus fondos que desaparecieron por un golpe de mano.

Un día legó pálido y descompuesto a sacar a sus hijas del colegio, conduciéndolas a Blois sin darte parte de su ruina y solo quejándose de un malestar que a los tres meses le llevó al sepulcro, confesando a la hora de la muerte su ruina a sus hijas y a sus futuros yernos, porque apenas llegaron ambas jóvenes a Blois tuvieron excelentes proporciones.

El prometido de Camila era un modesto empleado de nobles sentimientos y celebró al punto su enlace: el de Carolina, rico y acomodado, le miró mas despectivo, consultó la voluntad de sus padres y retiró su palabra. Carolina sufrió este golpe con resignación y nadie le compadeció: su hermana, mas débil, hubiera muerto de dolor con semejante golpe. La energía moral es una cosa que no se ve y se despedaza en silencio: matar un alma no deja huella. Hé aqui por qué los fuertes son siempre maltratados y respetados los débiles.

Dichosamente para Carolina no había amado con pasión, sintiendo un dulce afecto por su prometido que no tardó en borrar el amor propio, ultrajado y el dolor de la pérdida de su padre. No obstante, su corazón se encerró en una fria reserva ó mas bien resentimiento vago a los hombres,

que segun ella la ponía al abrigo de toda seducción.

No es necesario referir cómo trascurrieron los años siguientes: todo el mundo sabe las causas que siguen a un cambio de fortuna y la monotonía que la acompaña. Solo si diremos que Carolina mas útil y activa que su hermana, tomó a su cargo la dirección de la casa, constituyéndose en arma de gobierno ó mas bien en sirvienta distinguida de los jóvenes esposos.

En breve la dulce calma que disfrutaban se vio turbada por la temprana muerte del marido de Camila que dejaba a su viuda y a sus hijos en la miseria, y ya hemos visto como Carolina se proponía trabajar para ellos. Por esta época un hombre de buena fortuna aunque de pocos encantos personales, ofreció a Carolina con su mano una posición cómoda. Esta vació; comprendió que Camila prefería que se sacrificase y perteneció a la hermana el egoísmo de la madre y partió a París a donde la hemos visto llegar recomendada a Mme. de Villemér.

Contemos tambien, sucintamente la historia de esta señora: toda familia tiene su llaga, toda fortuna su brecha por donde se escapa la sangre del corazón y el bienestar de la existencia. La noble familia de Villemér tenía su gusano y editor en los desórdenes del hijo mayor de la marquesa.

Esta casó muy joven con el duque de Aleria, español albanero, que si no la hizo muy feliz, la dejó viuda al cabo de cinco años con una pingüe fortuna y un hijo muy hermoso, vivo, inteligente,

de Suecia a Francia, se habla mucho de cierto tratado que parece concertó con el emperador. Además, se atribuyen al nieto de Bernabé proyectos dignos del sucesor de Carlos XII. Trátese nada menos que de reconstituir la obra de Margarita Waldemar en beneficio de Suecia, abdicando su corona el rey de Dinamarca, para cenir con ella las sienes de Carlos XV, y restablecer así la unión de Catinar.

Dice el corresponsal del *Jornal do Porto* en Lisboa que en esta última ciudad se va a celebrar una reunión política con objeto de constituir un tercer partido. Suponemos que esta nueva partija tendrá relación con los escisiones que han sobrevenido entre las patriotas de *Pogo do Borratom*, es decir en la *Sociedad patriótica* que es el centro de la agitación política en el vecino reino.

Conforme a lo prevenido en el artículo 125 del reglamento de las universidades del reino, la matrícula del año de 1861 a 1862 para las asignaturas de las facultades de filosofía y letras, ciencias, farmacia, medicina, teología, derecho civil y canónico y derecho administrativo y de la escuela del notariado se hallará abierta en la secretaría general desde el día 16 hasta el 30 del corriente mes, ambos inclusive. En los mismos días se celebrarán las oposiciones a los premios y los exámenes extraordinarios del curso actual.

El Sr. D. José Aguilar, cónsul de España en Hong Kong, acaba de dar al público un libro interesantísimo que lleva por título *El intérprete chino*. Colección de frases sencillas y analizadas para aprender el idioma oficial de la China, etc. El manual del señor Aguilar es muy a propósito para todo viajero ó navegante que vaya a China. Contiene las palabras y frases más indispensables, con los signos chinos que las representan, que serán de 3,000 a 4,000; la manera de expresar con la voz cada uno de estos caracteres ideográficos, en el dialecto mandarín; su traducción analítica literal y una traducción en castellano corriente.

Escriben de Koenigsberg el 3 de setiembre a la *Gaceta de Coaña*: «En el mes último ha reinado aquí, casi sin interrupción, una violenta tempestad. El mar se ha levantado a una gran altura y arrojaba en abundancia a la costa olas o algas mezcladas con gran cantidad de succio ó ambar amarillo. En las inmediaciones de Lochstad han cogido en 15 días ambar por valor de 2,000 thalers; cada thaler vale 3 francos 71 céntos.

Parece que en los últimos días de este mes se verificarán en Barcelona dos corridas de toros, que serán lidiadas por una cuadrilla dirigida por el espada Perez.

El 10 tomó posesión del gobierno civil de Huelva el Sr. D. Eulogio Benayas, diputado a Cortes, que fue nombrado recientemente para aquel cargo.

Existe en Chatan, en el arsenal de la

marina inglesa, una máquina cuyo uso se estenderá a todos los arsenales; es una máquina para hacer remos, que construye de 80 a 100 diámetros. El inventor es un operario llamado Steel.

En un artículo de la *Opinione de Turin*, dice este diario contestando a la *Patrie* de París, que la política independiente es tan necesaria en Italia como en Francia, y que esta política garantizará su alianza.

«La Italia, añade el diario piamontés, tiene necesidad de Roma para completar el Estado italiano; pero Roma no necesita de una fuerte guarnición para impedir que los italianos vayan allí. Nosotros no tenemos en cuenta el número de soldados franceses que haya en Roma, pues solo la bandera francesa bastará para defenderla. Ahora bien, esta numerosa guarnición francesa es necesaria para defensa del Papa contra sus propios súbditos, y no para impedir la entrada en Roma a nuestro ejército.»

En la villa de Olesa va a construirse un puente sobre el Llobregat.

Comienza ya a notarse en la población, dice un diario de Zaragoza, el movimiento que trae consigo el aco- tecimiento de la inauguración de las dos líneas de los ferro-carriles. Las diligencias vienen diariamente llenas de viajeros y son infinitos los encargos de alojamientos echos en las fondas y casas de huéspedes para las personas que tienen decidido el venir a visitarnos en las próximas fiestas.

En atención al impulso mayor cada día que reciben las obras públicas en la provincia de Alicante, se ha aumentado el personal de ingenieros de aquella provincia.

Las últimas noticias que nos traen las correspondencias de Barcelona, dicen que todo estaba preparado para recibir a S. M. el rey tan luego como los cañones de Monjuich anunciaran que estaba a la vista el buque que lo conducía.

El astrónomo zaragozano está acertando en sus pronósticos acerca de los cambios atmosféricos que se sienten en Valencia: para el 11 anunció tormentas, y en efecto ha habido tormentas. Los valencianos están sudando de pensar que mañana domingo está indicado por aquel profeta del tiempo como el día de mas calor de todo el verano.

En Lucerna se verificó el 9 la inauguración del bonito teatro que se ha construido de nueva planta.

El correo de Madrid que debió llegar anteanoche a las once a esta ciudad, dice un periódico de Valencia del 13, sufrió un retraso de doce horas, a consecuencia de no hallarse en Almansa a la salida del tren que de este punto se dirigía a Valencia. No tenemos noticia de que ocurriese novedad alguna en la línea de Madrid a Almansa.

Los baños de Ontaneda, frecuentados durante los meses de julio y ago-

to por una concurrencia escogida, siguen siendo en el actual, en que reina allí una temprada primavera, que convida a recorrer aquellos hermosos valles y a pasear por los frondosos bosques de castaños que bernaosean aquel delicioso país. Allí se encuentran h y la condesa de Alcoy con su linda hija; el señor Serrano y Bedoya, capitán general de Burgos, con su familia; la señora y señorita del diputado Carrías; la señora viuda de Flores Estrada con su bella hija, viuda también, y una de las bellezas que mas brillan en Santander; la señora de Soto, hija política del conde de Clonard; la señora del rico indiano Ledesma; los comandantes generales de Vizcaya y Santander; el marqués de Albaida; el de Santa Cruz; los auditores de guerra de Burgos y Valladolid, con sus señoras, y otras muchas personas notables. Giras campestres, bailes, canto, en que sobresalen las señoras de Ledesma, Soto, Ita y otras que poseen esa habilidad; chocolates en medio de las selvas; todo ello entretiene agradablemente a aquella amena sociedad, digno complemento de la que este verano ha visitado a Ontaneda.

En las últimas escavaciones practicadas en el terreno que ocupó el cementerio de la antigua Itálica se han encontrado cinco sepulcros, tres de ellos revestidos de ladrillos y argamasa, y en cada uno un esqueleto casi petrificado.

Ya han llegado a Bilbao los representantes de los gremios de remeros de los puertos vizcaínos para arreglar con los de Castro el regateo ó estrepada.

Un joven escritor portugués, Víctor Aranha que vale mucho y tiene mucho amor a nuestra literatura va a publicar en Lisboa una colección de leyendas, baladas, tradiciones y cuentos españoles. Ya el Sr. Aranha ha verificado magistralmente al portugués muchas obras españolas.

Ha fallecido el Ilmo. Sr. D. Pablo Massa y Gomez, consejero real de agricultura y comercio, director general de rentas que fué, gentil-hombre de cámara con ejercicio, y secretario de S. M. con ejercicio de decretos. Los restos mortales de tan benemérito ciudadano serán trasladados mañana a las nueve a la última morada.

Dice una correspondencia de Washington, que en el caso de que Francia ó Inglaterra reconociesen el Sur ó quebrantasen el bloqueo existente, el gobierno se halla resuelto a apoderarse de todos los bienes que posean los súbditos de aquellas naciones en la América del Norte.

La ya famosa circular del baron Ricasoli es objeto de ágras censuras en Italia. Una correspondencia de Génova que publica *Il Popolo d'Italia*, periódico nada sospechoso, habla de ella en estos términos: «La circular del baron Ricasoli se considera en cierto modo como una *baronada*. El insulto y el desprecio lanzados sobre una parte de

la nación en oposición a los hechos y a la faz de toda Europa no se consideran como el mejor medio de llamar la concordia y aumentar la unidad.»

De San Ildefonso dicen que la escuadra destinada a pedir satisfacción a Méjico se compone de seis magníficas fragatas de hélice, de dos vapores de fuerza de 500 caballos cada uno, y de los trasportes y buques menores necesarios. Por lo que hace a la fuerza del ejército que llevará la escuadra, dice el corresponsal que no es oportuno hablar de ello por ahora.

Se han elevado a la aprobación del gobierno dos propuestas de ascenso de ocho capitanes a segundos comandantes en el arma de infantería, correspondiente al turno de antigüedad y elección.

Ha regresado a esta corte, de su expedición veraniega a las provincias vascongadas y al extranjero, el señor D. Ramon de Navarrete, director de la *Gaceta*.

Hoy podemos ya dar por completamente seguro que la nueva legislatura empezará fijamente del 20 al 30 de octubre.

Se ha admitido al general Atmeller la dimisión que ha presentado de su cargo de capitán general de las islas Baleares.

Pedidas por el telegrafo noticias sobre si tenían fundamento los temores manifestados por algunos periódicos de que el orden se turbe en Galicia ó en las provincias vascongadas, resulta que no hay por el momento el mas leve motivo para temer que se turbe el orden en aquellas provincias.

De la Granja nos escriben lo siguiente:

«SAN ILDEFONSO 12 de setiembre.— Ayer miércoles ha tenido lugar la primera función de la sociedad el *Fuego*. Voy, si me es posible, a reseñar en todos sus detalles, esta brillante fiesta campestre.

A las tres y media de la tarde, hora de la cita, se hallaban reunidos en las afueras de la puerta de Sagovia, los socios directores. Con minutos de diferencia fueron llegando las familias inviladas. A las cuatro en punto, dada la orden de marcha, descendía la lucida comitiva hacia el bosque de Santa Cecilia rodeada de una atmósfera de alegre franqueza que presagiaba deliciosos momentos... De repente parase todos dulcemente sorprendidos; la música del regimiento de Toledo, que oculta en un bosquecillo esperaba una señal convenida, se lanza a la cabeza entonando un aire nacional de esos que hacen estremecer de entusiasmo con su mezcla de ternura y sentimiento.

Una vez en el bosque, los aros, la cuerda, los bolos, los columpios, la gallina ciega y la lengua castellana con sus adagios y palabras de doble sentido, hicieron el gasto en los primeros momentos. Cada cual eligió el juego mas adecuado a sus instintos, evocando para ello los recuerdos de la niñez y

echando de menos su aturdimiento. Algunos jóvenes, sin embargo, se quedaron sin tomar parte en esta inocente diversion. Indagada la causa de su retraimiento, no era melancolía, no era tristeza, allí no podía haberla, era vacilación, era timidez, era amor. Haciendo el medio mejor de hacer comprender su sentimiento, se olvidaban de todo, y sin saberlo representaban al natural las armas de esa villa, con la diferencia de que el madroño era encina.

Una deliciosa polka, que preludio la música, hizo que se abandonasen los juegos, y obligó a los tímidos y enamorados a salir de su exaltis. Dentro de un círculo de mamás, se bailaron por espacio de una hora, rigodones, lanceros, walses, y todo ese fantástico repertorio del arte coreográfico moderno. Mientras los pies se movían en rápidos giros sobre el verde césped, deslizábanse dulcísimas y significativas frases, que eran recompensadas con espresivas miradas, ó delicadas galanterías. La música y el baile son los motores de los tiernos afectos.

Hízose presente la necesidad de reparar el estómago, y las mamás sin disgusto y las niñas con pesar, se dirijieron a lo mas sombrío del bosque donde sobre la alfombra natural se habian colocado unos manteles. Sentáronse en torno de ellos, y algun observador hizo notar entonces lo conveniente que hubiera sido la asistencia del reputado artista Mr. Herbert que se halla en la Granja, para que el grupo que formaban las señoras pudiera ser admirado en todas partes y recordado eternamente por los que leman la dicha de contemplarlo vivo. Sirviéronse con profusión helados y dulces por los caballeros presentes, que rivalizaban en finuras y atenciones, continuando despues con mas fuego el interrumpido baile.

Cerca de anochecer, anuncióse que estaba servido el socousco y en camino ya para el sitio convenido oyese un estridente grito femenino que nubló todas las frentes como nuncio de desgracia. Efectivamente, una lindísima señorita introdujo inadvertida su diminuto pie en una desigualdad del terreno, perdió el equilibrio y dió de cabeza en el suelo con tal violencia, que si encuentra la mas pequeña piedra, hubiera dado que sentir. Por fortuna no sucedió así; formose corrió a su alrededor y bien pronto pasado el aturdimiento del golpe volvió a sus labios la sonrisa y la alegría a los corazones de todos.

Despues de este episodio sirvióse el chocolate y ya en la última sopa, apresuró la conclusion de tan brillante gira, una menuda lluvia que empezó a caer, pero que solo duró cortos instantes... Era la bendición del cielo que sancionaba los buenos deseos de la sociedad.

Levantado el campo, unes a caballo, otros en coche, y a pie la mayor parte, emprendieron la ascension al Sitio. Las ocho daban en el reloj de palacio cuando el que escribe estas líneas se despedía con sentimiento de una amable familia en la hermosa verja de hierro que da entrada a la Plaza Real.

pródigo, con todas las condiciones en fin de un completo libertino.

Casada en segundas nupcias con el marqués de Villemor, madre y viuda por segunda vez, encuentra en Urbano su hijo menor un amigo generoso, sincero y de tan severas costumbres, cuanto eran íbres las de su hermano. Tenia además fortuna suficiente para no aligirse de la ruina de su madre, porque en la época que presentamos nuestros personajes todos los bienes de la marquesa habian desaparecido entre las manos del joven duque.

Tendría este a la sazón treinta y seis años y treinta y tres el marqués: bien se vé que la marquesa no perdió tiempo para su segundo enlace, lo que hizo suponer a las gentes que aun sin menoscabo de su honor, profesaba al marqués alguna inclinación en su primer período matrimonial. Apasionada de su segundo marido, su pérdida la trastoró hasta el punto de temerse por su razón, y durante dos años huyó de la sociedad y hata de sus hijos, cayendo en un eslorpor que asemjaba la idiotez. Su familia trató entonces de separar sus hijos de su lado para darles educación, y si esto hubiese despertado su corazón de madre, su alma hizo un supro no esfuerzo para desprenderse de su apatía, su razón recobó ó su lucidez y la voluntad su imperio, brillando al fin su inteligencia adormecida hasta entonces por el amor y el pesar.

Tal era la posición de nuestros tres personajes: veamos ahora como los juzga Carolina.

CARTA A MAD. CAMILA HENDEBERT.

«Estoy querida hermana como te decía en mi última, muy bien instalada, con buena casa, buena mesa, buen coche, como una marquesa en fin; puesto que no separándome de mi señora disfruto por completo su compañía y existencia. Esta tiene cada día mayores deferencias y yo la quiero mas cada vez. Ejerce sobre mí una autoridad tan dulce, un encanto tan inesplicable, que hasta en aquellas cuestiones en que difiere nuestro modo de ver me siento subyugada por ella.»

Hace tres semanas que vivo en el gran mundo porque aunque la marquesa no va a reuniones recibe todas las noches gran número de personas que a él pertenecen, y han venido a probarme que la alta sociedad no es enteramente como yo me la figuraba en mi oscura provincia. Créeme: con buenas maneras, y cierto aire de superioridad se consigue ser tan frívolo como aquí se exige. No se forma opinion sobre nada, se quejan de todo y todo lo aceptan; hablan mal de todo el mundo y a todo el mundo halagan... No es indignacion lo que les impulsa sino maleficencia. Predican sin cesar grandes catástrofes y viven con el mayor abandono. En fin, este es el vacío, la incertidumbre, la impotencia!

En medio de este mundo frívolo que la rodea destaca la marquesa con su carácter noble y franco como el legado de otro siglo, contra el cual protesta en silencio, cuanto la rodea, así como ella protesta contra esas evoluciones de conciencia dictadas por el interés, esos matrimonios de ambición, ese comercio vil del dinero que aquí se hace

y en este punto soy de su parecer. Por esto la marquesa vé sin terror caer día por día en un abismo cuanto posee.

Ya te he hablado de esto, ya te he dicho que su hijo mayor el duque de Aleria la arruina, mientras el menor, el marqués de Villemor, la rodea de comodidades y cuidados, fuerza es que te hable de estos dos personajes.

El marqués a quien conocí el primer día, pasa con su madre todos los días desde las doce a la una y todas las noches desde las once a las doce, comiendo con ella muy ameno.

Es un joven que parece no haberlo sido nunca, de una salud delicada, de un talento profundo y víctima al parecer de un pesar secreto ó de una tendencia triste, es imposible encontrar un esterior menos simpático a primera vista y mas simpático a medida que se le trata. No es alto, ni bajo, hermoso ni feo, elegante ni abandonado, y es, sin embargo un hombre distinguido y superior. Las pocas frases que pronuncia, son siempre delicadas y sus ojos cuando pierden su timidez, su embarazo, son dulces, inteligentes como no creo haber admirado otros. Su conducta con su madre es su mejor elogio y ya te he dicho que ha gastado muchos millones, la mayor parte de su fortuna, sin pensar para pagar las deudas de su hermano mayor. Cuando mas débil se ha mostrado su madre con este hijo ingrato, mas tierno y respetuoso se ha mostrado el marqués. Ya ves que es imposible no estimar a este hombre, y en cuanto a mí puedo decirte que mas que afecto le profeso veneracion.

Los primeros días me retiraba al verle entrar en el cuarto de su madre, hasta que uno en que

ya pareció menos intimidado de mi presencia me dijo que por qué me marchaba, y al replicarle yo que no me juzgaba autorizada para presenciar su entrevista con su madre, me rogó en ambos que me quedase dándome despues ella estas razones:

—Mi hijo es muy melancólico, al contrario que yo, que estoy afligida ó contenta pero nunca abatida. Esto en mi hijo me inquieta ó me aflige, y cuando estamos solos, como no tiene que violentarse por mí no puedo arrancarle a su preocupacion; cuando hay estranos delante se toma el trabajo de vencer su carácter, y así para que yo pueda disfrutar de su talento y su expansion nada mas conveniente que la presencia de un tercero que le obligue a estar amable y cortés. En fin, hija mía, necesita que le arranquen a sus reflexiones, y como yo no tengo autoridad para ello, quedaos vos y nos hareis a los dos un servicio.

—Pero señora, exclamé, si teneis que tratar algun asunto importante como sabré....

—En ese caso os diria que vayais a ver si atra-

sa el reloj del salon.

III.

CONTINUACION DE LA MISMA CARTA.

Continúo mi carta comenzada anoche, y como ya son las nueve y la marquesa no me necesita hasta las doce tengo tiempo de concluir los detalles que deben ponerte al corriente de mi situacion.

Se continuará.

Entre las señoras y señoritas que amenizaron con su presencia el fogoso pensamiento, se encontraban las de Rios, Guad el Jelú, San Gregorio, Llamas Pidal, Betegon, Sevilla, Serantes, Llorente, Santa Coloma, Dumont y otras cuyos nombres no recordamos.

De varones, honraron la reunion los marqueses de Corvera, Guad el Jelú y San Gregorio; los Sres. Mesa, Dumont, Cuebas, Alcántara, Santa Ana, Suarez Inclán y otras varias y dignísimas personas.

El Clamor Público de ayer se ocupa de un hecho que nosotros sabíamos ya anteaer tarde y no quisimos publicar, porque siendo muy especiales las circunstancias que le acompañaban, no queríamos entorpecer la accion de los tribunales encargados de su averiguacion. Aludimos á la muerte de un joven huérfano de madre, y de catorce años de edad, acaecida en la calle de Calatrava, á consecuencia de una paliza que le dió su padre, sin pensar quizá, en concepto de nuestro colega, que tuviera los fatales resultados que produjo. Las noticias que tenemos difieren bastante de las publicadas por El Clamor; pero nos abstenemos de anunciarlas por no incurrir en responsabilidad.

Ayer á mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Viena 14. Asegúrase que para el día 1.º de diciembre será convocada la dieta de Hungría.

Roma 13. La bandera tricolor ha sido enarbolada en varios edificios públicos. Se han hecho numerosas prisiones. Ha sido prohibida la exportacion de los artículos alimenticios al mismo tiempo que se ha decretado la introduccion libre de derechos de dichos artículos.

Hoy se dice con mas insistencia que estos días que el ministro de Cerdeña deja á Madrid. No sabemos en qué se fundarán estos rumores. Hasta ahora ningun paso oficial los justifica, y nos parece que la cuestion de los archivos, reducida como está á menores proporciones de las que le ha dado la prensa, ó no tendrá el resultado que se indica, ó no tendrá absolutamente ninguno hasta que el baron Tecco reciba nuevas instrucciones de Turin.

Parece que está nombrado vocal de la junta de clases pasivas el Sr. don Pedro Cros, segundo jefe hoy de la direccion de Loterías, y dícese que el puesto de este será ocupado por D. Jacinto Martínez, antiguo comandante de la Milicia Nacional y oficial de la secretaría de Hacienda después de la revolucion de 1854.

Las ferias de Madrid segun el anuncio oficial fijado ayer, empezarán el 21 del actual y terminarán el 4 del próximo octubre, verificándose sola y exclusivamente en el terreno comprendido entre la antigua puerta y el santuario de Atocha.

La cuestion del trazado del ferrocarril de Cartagena vuelve á agitarse con motivo de dos exposiciones que la compañía constructora ha dirigido al señor ministro de Fomento, rechazando las opiniones del ingeniero Sr. Almazán. Creemos, sin embargo, firmemente, que quedará aprobado, lo resuelto por el señor marqués de Corvera.

Ayer ha vuelto de San Ildefonso, á donde habia ido para asuntos del servicio, el subinspector de la Guerra señor general Ustariz.

Tíñese por seguro que la escuadra destinada á operar en Méjico, será mandada por el valiente general Rubalcaba.

Por primera vez este año el presupuesto de ingresos será cubierto con bastantes millones de exeso, por rendir casi todas las rentas eventuales cantidades mucho mayores que las presupuestadas.

La corte, segun noticias llegadas ayer de San Ildefonso, no volverá á Madrid hasta los primeros días de octubre. S. M. la Reina aguardará la vuelta del rey para hacer su anunciada visita á Segovia.

S. M. la Reina ha firmado ya, y dentro de pocos días aparecerá en la Gaceta, el decreto reformando las tarifas del papel sellado, conforme con la

autorizacion concedida al señor ministro de Hacienda por la ley de 25 de noviembre de 1859. Por lo que hemos oido, el precio mínimo del papel sellado será de 2 rs., y el máximo de 200, habiendo diez clases: de 2, 4, 8, 16, 32, 60, 100, 150 y 200. Este último solo se empleará en los títulos de grandes de España, en las grandes cruces y en los pleitos que pasen de 500,000 rs. Los sellos para los documentos de giro son de doce clases y varían de precio desde 1 real hasta 200.

Los contratos hechos entre particulares que pasen de 300 rs. se escribirán en papel que lleve un sello de 50 céntimos, sin cuyo requisito no valdrán en juicio. Se establece un papel judicial de 2 á 10 rs. pliego, que se empleará segun la cantidad que se litigue. También con arreglo á la misma cantidad será el papel que se emplee en los documentos traídos á los pleitos.

El jueves se presentaron al presidente del Consejo de ministros, señor duque de Tetuan, en San Ildefonso, el diputado á Cortes por Barcoca, señor Zapatero y el alcalde del pueblo de Villafeliche, perteneciente al mismo distrito de Barcoca; de ese desdichado pueblo, al que ha diezmado tan horriblemente la voladura de 95 de los 132 de sus antiguos molinos de pólvora.

El Sr. Zapatero y el alcalde de Villafeliche solicitaban que del fondo de calamidades públicas se socorriese, como es justo, á aquel desventurado pueblo, privado hoy de la única industria de que viven sus habitantes. El presidente del Consejo de ministros se mostró perfectamente enterado antes de oír á los comisionados, de la desgracia de que se trataba, y después de oír á aquellos con la mayor benevolencia, les despidió cariñosamente, ofreciendo recomendar á S. M. la esposicion y apoyar en el Congreso cualquiera solicitud que se presente para pensarse á las familias de las victimas, si como se esperaba, el Sr. Zapatero, formula el conveniente proyecto de ley.

Los baños del Hospital general de Madrid se hallaban situados en oscuros sótanos, y los formaban grandes pilas de enormes y poco pulimentadas losas. Al tratar de este punto en las grandes obras que se están haciendo al hospital de Madrid, y que le convertirán en uno de los mejores establecimientos de su clase, gracias al celo del gobernador civil de Madrid, señor marqués de la Vega de Armijo, se ocurrió á este, que para comodidad de los enfermos se hiciera un cómodo cuarto de baños en cada uno de los pisos; y adoptada esta idea, y no luchándose para llevarla á cabo sino con la escasez de recursos, el mismo gobernador de Madrid ha comprado y regalado al establecimiento doce magníficas pilas de mármol de las que tan visitadas y alabadas fueron en los antiguos baños de Capellanes, lo que nos hace recordar la escasez de establecimientos de baños en esta corte, y el buen negocio que haria quien estableciera en Madrid una casa de baños á la altura que se encuentran las principales de Paris y Londres.

Por real órden de 6 de agosto, expedida por el ministerio de la Guerra, previa audiencia del Supremo Tribunal de Guerra y Marina, se concede permiso para imprimir y se recomienda la adquisicion de la obra titulada *Compilacion de las disposiciones vigentes sobre consejos de guerra y penas militares*, escrita por el comandante capitán de artillería, D. Miguel Sicho y Salas. Esta real órden se ha leído á los diferentes cuerpos é institutos militares por medio de la órden del día. Consideramos de grande utilidad esta obra, porque recopila en un solo volumen las innumerables disposiciones que rigen sobre el objeto que la motiva, y que el autor ha sacado de todas las dependencias de guerra, destinando al efecto el mucho tiempo é impropio trabajo.

En el mercado de granos de Madrid, se han vendido ayer 2,881 fanegas de trigo de 51 á 61 rs., quedando por vender sobre 650; la cebada de 28 á 30 rs. fanega, y la algarroba á 37 1/2.

Trigo francés se vendieron 76 fanegas á 61 rs. fanega.

El permiso dado al duque de Valencia para trasladar á España sin pago de derechos el mobiliario de su casa en Paris, se reduce á conceder por vía de equidad que introduzca los muebles y coches ya usados: si como dice *Las Novedades* de ayer, los bultos que el

duque de Valencia ha introducido pesan 9,000 arrobas; cosa que á cualquiera parecerá exagerada, eso no lo ha tenido ni ha podido tenerlo en cuenta el gobierno.

El momento y las condiciones que han de escogerse para la formacion del campamento ó campo de maniobras que va á establecerse en las cercanías de Madrid para la instruccion de las tropas del primer ejército, se están fijando en este instante por el señor ministro de la Guerra, quien ha mandado le remitan á San Ildefonso los antecedentes del campamento que se formó el año último.

Anoche saldrá para San Ildefonso el señor ministro de Marina.

A las doce de la mañana de ayer ha desembarcado en el puerto de Barcelona S. M. el rey, habiendo recibido las mas expresivas demostraciones del numeroso concurso que esperaba su llegada.

Ha llegado á esta corte el joven compositor D. Joaquin Espin y Perez, alumno premiado por el Conservatorio imperial de Paris.

De un momento á otro aparecerá el anuncio llamando á los que quieran abonarse á las funciones de ópera en el Teatro Real. Parece seguro que el precio de los abonos de palcos suirá 2,000 rs. en la temporada, y que las butacas costarán también por abono, segun sea, diario, alternado ó por una de cada tres funciones 18, 19 ó 20 reales sin la entrada. El precio de las butacas en contaduría, y en el de pacho será igualmente el de 30 rs. cada una. Este pequeño aumento parece justificado por las grandes exigencias de los artistas y las que justamente tiene el público de que las óperas se pongan en escena con toda propiedad y lujo. La señora Penco, que ganó 50,000 francos en Madrid, exigia ahora 94,000, con derecho á no cantar sino dos veces á la semana. Los artistas contratados para Madrid, todos de primer orden, traen también sueldos casi duplicados de los que se pagaban hace tres ó cuatro años, y la empresa se propone que las óperas que se pongan en escena lo sean de un modo digno y cual corresponde á uno de los primeros teatros de Europa.

El Constitucional de anoche dice que se han dictado órdenes para reforzar nuestro ejército de las Antillas, tomando las precauciones de costumbre para la aclimatacion de la tropa.

Despachos telegráficos de Paris de ayer dicen que la *Palrie* niega que la emperatriz Eugenia trate de venir á España; que segun el *Nord* de Bruselas el nuevo gobernador de Polonia, general Lambert se populariza cada día mas; y que Lincoln está resuelto á sublevar (será á emancipar) los esclavos en caso necesario.

Como habiamos anunciado, el lunes próximo á las once de la mañana se celebrará en la iglesia de Santo Tomás de esta corte, solemne funeral al cabo de año en sufragio del alma de la excelentísima señora duquesa de Alba, que falleció en Paris el día 16 de setiembre del año anterior. Este acto, á que solo se permitirá la entrada por escuelas de convite, será suntuoso, así con respecto al aparato fúnebre, como á la brillante escogida y numerosa orquesta que debe asistir bajo la direccion del tan acreditado maestro D. Victorian Daroca.

A fines de la semana próxima parece que darán principio en la Universidad Central los exámenes e investidura de grados, que por lo avanzado de la estacion y otras causas quedarán pendientes después de concluirse el curso anterior.

Dentro de breves días debe verse en el Tribunal Supremo el recurso de nulidad interpuesto por *La Iberia* en su primera denuncia.

Un curioso ha computado el oro estraido de las minas de California, desde 1848 en novecientos seis millones de duros.

El intendente militar de este distrito estuvo anteaer en la dehesa de los Carabanchales á fin de adoptar las disposiciones necesarias para establecer el campo de maniobra. No es sin embargo seguro todavía que sea dicho sitio el preferido, porque parece que los pozos

allíertos no suministran el agua necesaria.

Anteaer han llegado al real sitio de San Ildefonso SS. AA. RR. los señores duques de Montpensier. S. M. la Reina salió á Ri. frio á esperar á sus augustos hermanos.

La Iberia quiere saber hasta el objeto del viaje del Sr. Ligués. *La Epoca* satisface esta curiosidad progresista diciendo que el Sr. Ligués, que no ha podido hacer uso de licencia ni tomar baños por la ausencia del subsecretario, va ahora por unos días á su casa de Navarra á arreglar asuntos de familia; y es posible que pase unos días en Deva.

Las reformas proyectadas por el ayuntamiento de esta corte van á llevarse á cabo á la mayor brevedad con el auxilio del empréstito de los 80 millones. Acerca de la huerla de la inspeccion de milicias y una parte de dicho edificio que se ha de demoler para dar ensanche al paseo de Recoletos, están ya convenidos el ayuntamiento y el actual poseedor en el precio de la espropiacion, que es de un millon cuatrocientos mil reales. A los dueños de las casas de la calle de Preciados y de la calle del Arrenal, les han exigido ya la presentacion de títulos para hacer la tasacion.

Anteaer, 15 de setiembre, aniversario de la muerte de Felipe II, se celebraron por su alma las honras fúnebres de costumbre en el monasterio del Escorial. La funcion tuvo la severa solemnidad que es propia de aquel grandioso templo, pronunciando la oracion fúnebre el reverendo padre Claret, arzobispo de Cuba y confesor de S. M., tomando por tema de su discurso aquellas palabras de Salomon: «Edificaré un templo para Dios y un palacio para mí.»

Una carta escrita el 7 en Nápoles, da cuenta en los siguientes términos de la alegría con que allí se celebraba el aniversario de la llegada de Garibaldi. «Hace varios días que los guardias de policía recorrían las casas y las tiendas una por una, dando órden de preparar luces y banderas, y diciendo que no salían garantés de lo que pudiera suceder á los que no tomaran parte en la alegría general. La alegría general se reduce, hasta ahora, á gran número de piamonteses y garibaldinos que, con las armas dispuestas y la mirada inquieta, vociferan por las calles, atropellando á los que no unen sus gritos con los suyos. Los garibaldinos llevan muchas banderas en las que han escrito estas palabras: ¡A Roma!»

La *Agencia Reuter* ha publicado las siguientes noticias fechadas en Nueva York el 31 del pasado: «Se confirma la derrota del coronel federal Tyler en Summersville en la Virginia occidental. Los separatistas están en posesion de los caminos de Bailey y de Cross, cerca de Sprinchcourt. Los federales marchaban contra ellos. Dícese que el general McCulloch debió marchar con 10,000 hombres contra la ciudad de Jefferson, que los unionistas se apresuraban á defender. En el Missouri se ha proclamado el estado de sitio. Se ha decretado la libertad de los esclavos pertenecientes á los separatistas. Se considera inminente una batalla hácia el Potomac. La expedicion naval del general Butler se dirige al cabo de Hateras.»

Las corridas de toros en Bayona han sido excelentes si hemos de creer á los franceses. El *Tato* (dice un periódico de aquella ciudad) ha estado mas feliz que nunca. Su admirable destreza, su serenidad, su valor le han valido repetidas muestras de satisfaccion de SS. MM. II. El *Tato* es un mozo á quien la naturaleza ha mimado: es un modelo antiguo, es el Apolo de Belvedere con calzon encarnado, media de seda y chaquetilla cubierta de oro. Cuando se presentaba delante del toro para ejecutar el último acto del drama, estaba verdaderamente hermoso.»

Una diputacion de obreros de Nápoles presentó en los primeros días de este mes á Garibaldi un escrito que terminaba con estas palabras: «General, la patria os llama; alzaos! El 7 de setiembre está próximo. ¿Por qué no se ha de celebrar en Roma?» Es donosa la candidez de esta pregunta hecha á Garibaldi en lugar de hacérsela á Luis Napoleon!

La Prensa de Viera ha publicado las resoluciones tomadas por la comision de la Cámara popular del Reichsrath, relativas á la cuestion de confesion. Estas resoluciones tienen por objeto el garantizar la libertad individual, esto es, proclamar en Austria el principio de la libertad religiosa.

El mas lamentable desórden moral y natural raya en los Estados Unidos. El Norte avergonzado de la derrota de Bulls-Run, quiere á toda costa tomar la revancha, y despliega una extraordinaria energia. La administracion atacada violentamente por los diarios democráticos, ha tomado el partido de suprimirlos, al mismo tiempo que ha planteado el sistema mas rigoroso de pasaportes, y todo en nombre de la libertad. La primer batalla, que no puede ya retardarse, va á decidir muchas cuestiones. Si por desgracia sufre el Norte un nuevo descalabro, la opinion se desencadenará completamente contra la administracion, y la mas completa anarquia se apoderará del país. Entre tanto el Sur alentado con la victoria, va á intentar un ataque sobre Wrenbrig, para destroz ar el ejército de McClellan antes de que se organice.

Una carta de Palermo dirigida á *L'Unita italiana*, comienza con estas tristes palabras: «Aquí estamos en visperas de una guerra civil. La sociedad nacional, no pudiendo vencer con la calumnia, quiere vencer con el asesinato. Después de la puñalada asestada á Perani, anoche se disparó á boca de jarro un pistoletazo al pobre Guccione, cuya vida se ha en peligro.» El responsable añade que este homicidio se perpetró por un asesino pagado que hirió á la victima yendo esta en un carruaje, y que se alejó tranquilamente, sin que la guardia ni nadie tratase de detenerle.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turin 13. S. M. ha recibido en audiencia solemne al enviado del rey de Dinamarca, y le ha invitado á acompañarle á Floencia.

El «Correo mercantil» confirma que se va á ofrecer á Garibaldi el mando del ejército federal de los Estados Unidos, y aun se dice que Garibaldi aceptaba.

La «Gaceta de Venecia» contiene un despacho de Viena diciendo que la Dieta húngara será convocada para el 1.º de diciembre.

Londres 13. Sin resultado los esfuerzos del ministerio prusiano para obtener un tratado con China. Los insurgentes chinos fueron batidos.

Es inminente que vuelva á empezar la guerra en Nueva Celandia. El colera hace estragos en Agra y Murat, Calcuta.

Nueva York 30 de agosto. Los confederados se apoderaron de 100,000 duros en Lafallete.

Pesth 13. El viaje del cardenal primado á Viena tiene por objeto la reconvoccion próxima de la Dieta húngara, bajo la misma ley electoral.

El gobierno tomara por base de las negociaciones futuras con la Hungría el diploma de 20 de octubre.

Cracovia 13. El último número del «Vigia», periódico clandestino, que se publica en Varsovia, recomienda la moderacion y desapruueba toda escitacion irritante. Coniestado á la declaracion hecha por el gobierno en los periódicos suyos, que niega la gravedad de los sucesos Wama, el «Vigia» publica la lista de los nombres de 40 personas gravemente heridas, y entre ellas siete señoras; así como la de 20 personas notables que desaparecieron en la jornada del 18.

Paris 13. El «Moniteur» desmiente la noticia de que la flota francesa de Siria vendrá á las aguas italianas. Dice ser tambien falsas las voces de que hay muchos buques franceses en el golfo de Nápoles, pues solo e tá la «Monett».

Ningun crédito extraordinario se ha abierto aqui para la construcción de buques en los arsenales.

No es cierto que haya agitacion en las Marcas ni en la Umbria.

Paris 14. El 3 interior español á 47 1/2; el 3 exterior á 00 0/0; la diterida á 42 y la amortizable á 17 0/0; el 3 por 100 francés á 68-95; el 4 1/2 á 96-05.

Londres 14. Los consolidados quedaban de 93 3/4 á 7 1/8.

